
Az.: I. 18.000.100 Gü 
 
 

N I E D E R S C H R I  F T 
 

über die Dringlichkeitssitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Gülzow-Prüzen  
am 28.08.2018 um 18:00 Uhr im Gemeindehaus Prüzen 
 
 
Teilnehmer:               - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
                          
                                   vom Amt Güstrow-Land: Frau Gültzow, Kämmerei 
                                    
Tagesordnung:                           - siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Gülzow-Prüzen. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschluss-
fähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:01 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gülzow-Prüzen zur Einwohnerfragestunde. 
 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
GV Herr Pfützenreuter fragt im Auftrag von 
Einwohnern nach, wann das Dach der 
Sporthalle in Gülzow repariert wird.  
Er fragt weiter, was mit der Heizung ist, da die 
Heizperiode in Kürze beginnt. Des Weiteren 
möchte er wissen, ob es richtig ist, dass der 
Schornsteinfeger die Belüftung im Objekt 
stillgelegt hat? 
 
 
GV Herr Pfützenreuter trägt vor, dass der 
Sportverein das Gelände um die Sporthalle in 
Gülzow aufräumen möchte. Er fragt, ob der 
Bauhof diese Maßnahme begleiten kann.  
 
 
 
 
GV Herr Pfützenreuter regt an, dass eine 
Löschwasserschau in der Gemeinde dringend 
durchgeführt werden sollte. 
 

 
Bgm. Herr Kissmann erklärt, dass die Firma 
mit der Reparatur des Daches im September 
beginnen wird.  
 
Der Schornsteinfeger hat den Teil der 
Belüftung in der Küche stillgelegt. Wenn die 
Küche wieder genutzt werden soll, muss die 
Belüftung erneuert werden.  
 
 
Alle Gemeindevertreter finden es gut, dass 
sich der Sportverein einbringen und Hand 
anlegen will.   
Bgm. Herr Kissmann erklärt, dass der Bauhof, 
die Sachen aus der Aufräumaktion 
wegräumen wird. Koordinieren sollte der 
Sportverein diese Aktion selber.  
 
Bgm. Herr Kissmann wird die Thematik mit 
Herrn Teichmann (Amtsleiter OA) besprechen 
und einen Termin – voraussichtlich ein 
Samstag – abstimmen. Daran sollten dann 
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Vertreter der Feuerwehren und die 
Gemeindevertreter teilnehmen.  

 
Weitere Anfragen ergehen nicht. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kissmann eröffnet die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen 
wieder. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt 
 
Der Bürgermeister lässt über die vorliegende Tagesordnung abstimmen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 05.07.2018 
  
Bgm. Herr Kissmann lässt über die Sitzungsniederschrift vom 05.07.2018 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.07.2018 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 05.07.2018  
               gefassten Beschlüsse 
  
Bgm. Kissmann gibt folgende Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 
05.07.2018 bekannt: 
 
DS-Nr. 29/18: Der Veräußerung des Flurstücks 136/15 der Flur 1, Gemarkung Wilhelminenhof,  
                       wird zugestimmt. 
DS-Nr. 38/18: Der Veräußerung der Flurstücke 12/4 und 24/13 sowie Teilflächen aus den  
                       Flurstücken 13/24, 14/1 und 98/1 der Flur 1, Gemarkung Wilhelminenhof, wird  
                       nicht zugestimmt. 
DS-Nr. 39/18: Der Veräußerung des Flurstücks 26/2 der Flur 1, Gemarkung Groß Upahl, wird  
                       zugestimmt.  
DS-Nr. 40/18: Der Verpachtung einer Teilfläche aus dem Flurstück 17/5 der Flur 1, Gemarkung  
                       Karcheez, wird zugestimmt.  .  
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kissmann geht auf folgende Themen ein:  
 
1. Straßenförderung in Karcheez 
Bgm. Herr Kissmann und GV Herr Blümel haben einen Termin beim Landkreis bei Herrn Bittl 
wahrgenommen. Der Landkreis sieht es so, dass die Gemeinde an ihrer Prioritätenliste nichts 
ändern sollte. Das Straßennetz im Bereich der Fachagentur Nachwachsenden Rohstoffe (Hof) in 
Gülzow gewinnt auch von Seiten des Ministeriums an Bedeutung.  
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Sollte Fördergeld nicht ausgeschöpft werden und die Mittel noch in diesem Jahr der Gemeinde 
zugewiesen werden, kann die Gemeinde in Ruhe über die Wintermonate mit der Planung und 
Ausschreibung der Straße in Karcheez beginnen.  
 
2. B-Plan in Mühlengeez 
Frau Metzger beginnt mit der Erstellung des B-Planes.  
Die Firma Marep hat bisher keine Ausgleichspflanzungen durchgeführt, hat aber die Hecke zur 
Bundesstraße ohne Genehmigung entfernt. Dies liegt bereits bei der Unteren Naturschutzbehörde. 
In den B-Plan soll ein 20 m Bereich zur Bundesstraße als Ausstellungfläche eingearbeitet werden.  
Die Firma Mecklenburger Landtechnik hat einen Antrag auf Abnahme der Hecke gestellt. Bisher 
wurde dies nicht genehmigt. Wenn der 20 m Bereich im B-Plan festgeschrieben ist, ist die Firma 
Marep Nutznießer dieser Sache.  
 
3. MAZ-Gesellschaft  
Beim Landkreis gibt es ein Gespräch mit der Messegesellschaft, diesen Termin nimmt GV Herr 
Blümel wahr. Die Messegesellschaft möchte das Gelände kaufen und braucht Planungssicherheit. 
Es sollen mehr Veranstaltungen nach Mühlengeez geholt und durchgeführt werden.  
Die Messegesellschaft hat ihren Sitz von Mühlengeez nach Güstrow verlegt. Frau Mondesi von der 
Messegesellschaft will es nochmals ansprechen, ob eine Sitzverlegung nach Mühlengeez wieder 
möglich wäre. Sie möchten, dass die Gemeinde die Messegesellschaft unterstützt, dann sollten sie 
auch der Gemeinde entgegenkommen.  
 
4. Durch den Bauern in Groß Upahl wurden ca. 2.500 m² Fläche versiegelt. Die Maßnahme hat er 
zwischenzeitlich abgeschlossen. Die Thematik liegt derzeit bei der Unteren Naturschutzbehörde. 
Bisher sind keine Ausgleichsmaßnahmen erfolgt.  
 
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Punkt 8: Beschluss zum Erwerb eines Transporters für den Bauhof                    DS-Nr. 41/18 
 
Bgm. Herr Kissmann führt nochmals aus, dass der alte Transporter durch den TÜV sofort stillgelegt 
wurde. U.a. war der Hauptrahmen durchgerostet. Das Auto war 15 Jahre. Gebrauchte Transporter 
zu bekommen, ist sehr schwierig. Das Autohaus Görn wurde auch angefragt. Diese haben lediglich 
ein Angebot für einen Gebrauchten nicht aber für einen Neuwagen gemacht.  
Durch die Kämmerei wurde bestätigt, dass die Rücklage der Gemeinde die Anschaffung als 
Neuwagen hergibt.   
 
Bgm. Herr Kissmann verliest die Beschluss-Vorlage.  
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 41/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:   9 
anwesend:     9 
Ja-Stimmen:     9 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV M-V an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  0 
 
Punkt 9: Anträge und Anfragen 
 
1. GV Herr Schmicker möchte wissen, warum einige Straßenbankette mit einem Bagger in Ordnung 
gebracht werden, es sollte diese doch abgefräst werden.  
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GV Herr Köster führt aus, dass eine Bankettfräse nur einen Bereich von 60 cm abfräsen kann, die 
Standardbankette aber eine Breite von 1,00 m bis 1,20 m haben. Der Bagger ist eine „Notlösung“, 
um die wichtigsten Bereiche erstmal zu machen.  
 
2. Bgm. Herr Kissmann findet, dass die Risssanierung der Straßen auch nicht so viel gebracht hat. 
Es gibt eine Alternative, und zwar ein Band, dass auf den Riss geklebt wird. Es ist in Karcheez auf 
die Straße Höhe der Badestelle Mühlengeezer See aufgeklebt und es sieht offensichtlich besser 
aus.  
 
GV Herr Köster ist der Meinung, dass man den Winter abwarten und dann kontrollieren sollte.  
 
GV Herr Schmicker fragt in diesem Zusammenhang nach, ob die Löcher in der Straße zwischen 
Tieplitz und Groß Upahl – insbesondere im Bereich des kleinen Wäldchens – auch noch 
geschlossen werden.  
 
GV Herr Köster erklärt, dass die wichtigsten Löcher noch geschlossen werden, sobald der 
Transporter da ist.  
 
3. GV Herr Blümel führt nochmals den Absatz in der Straße in Wilhelminenhof an. Des Weiteren ist 
die Sanierung der Neuen Straße in Wilhelminenhof ein großes Thema. Auch diese Straßen sollte 
man im Blick behalten.  
 
4. GV Herr Blümel regt an, dass jeder sich mal seine Gedanken machen sollte, ob der neue weiße 
Transporter des Bauhofes, z.B. mit Werbung von Firmen oder mit dem Wappen der Gemeinde 
verschönert werden kann.  
 
Die Gemeindevertreter finden diesen Vorschlag gut und GV Herr Blümel wird beauftragt, sich bis  
zur nächsten Sitzung darum zu kümmern, um dann entsprechende Vorschläge vorzulegen.  
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht.  
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- s. Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen endet um 19:00 Uhr.      
                        
 
ausgefertigt: 
Datum:  29.08.2018       
   
 
 
Kissmann                                                                 Gültzow                                                                                                                                        
Bürgermeister                                                          Protokollführerin               
 
 
 
 
 
 
 
 
 


